

HIER und DORT

Informationen aus dem Freundeskreis Wiesbaden



Mai 2021

Unsere Schwerpunkte und Projekte in 2021 und 2022

Auch in schwierigen Zeiten hat sich der Freundeskreis Wiesbaden (FKW) der africa action/ Deutschland e.V. zum Ziel gesetzt, weitere Projekte im Zusammenhang mit der Bekämpfung von Armut und Blindheit in der Sahelzone auf den Weg zu bringen, um den Menschen vor Ort Perspektiven zu geben.

Seit über 20 Jahren werden von uns Projekte in der Sahel-Zone initiiert, um die dortige

medizinische Versorgung der Menschen im Bereich der Armut und Blindheit zu verbessern. Ausdruck hierfür ist die Errichtung von Augenkliniken in Burkina Faso (Ouagadougou, Fada-N'Gourma, Diébougou) Mali (Mopti) und Niger (Maradi). Darüber hinaus leisten wir Unterstützung, wenn vor Ort etwa neues medizinisches Gerät benötigt oder infrastrukturelle Erhaltungs- und Erweiterungsarbeiten erforderlich werden (z.B. Anbauten, Wege sowie Wasser- und Stromversorgung). Einen besonderen Schwerpunkt unserer Arbeit bildet darüber hinaus die Finanzierung von Aus- und Fortbildungen von einheimischen Fachkräften vor Ort (oft Ordensleute oder Priester). Alle Maßnahmen dienen dem Ziel, die Einrichtungen möglichst eigenständig mit gut ausgebildetem, einheimischem Personal sowohl im medizinischen als auch im administrativen Bereich kompetent und selbstständig zu führen.

In den letzten Jahren haben wir u.a. ein Projekt zur Trinkwasserversorgung, den Bau einer Umfassungsmauer zur Verbesserung der Sicherheit in einer der Einrichtungen sowie den Kauf von Webstühlen finanziert, damit dort blinde Menschen eigene Textilien herstellen können. Der Bau zweier neuer Augenkliniken in Garango und Boulsa waren weitere Schwerpunkte der Jahre 2019 und 2020 - dies haben wir in Zusammenarbeit mit renommierten Partnern wie dem **Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung** und dem **Deutschen Katholischen Blindenwerk**, vor allem aber dank der Unterstützung unserer Spenderinnen und Spender leisten können.



● Augenkliniken mit Hilfe der africa action/Deutschland e.V.



Bauarbeiten im März/April 2021 in Ouagadougou/Burkina Faso

Aktuell stehen 3 konkrete Vorhaben in unserem Fokus, um deren Unterstützung wir unsere Spenderinnen und Spender bitten möchten:

- In Ouagadougou, der Hauptstadt Burkina Fasos, bauen wir als Ersatz für bisherige Behelfsräume eine neue Schule für sehbehinderte und blinde Kinder. Diese Maßnahme schließt auch die Einrichtung sowie die Beschaffung von entsprechendem Lehrmaterial mit ein. Insgesamt gehen wir von einem Finanzierungsvolumen von bis 65 T€ aus. Aber bereits mit einer Zuwendung von wenigen Euro kann Unterrichtsmaterial für sehbehinderte Schüler beschafft werden.
- Zur Stärkung der personellen Ressourcen unserer Aktivitäten vor Ort sollen weitere konkrete Einzelmaßnahmen im Bereich der Ausbildung auf den Weg gebracht werden. Dies betrifft insbesondere medizinisches Personal in den Augenkliniken. Die jeweilige Ausbildung erstreckt sich auf einen Zeitraum von bis zu 5 Jahren; aktuell planen wir die Finanzierung von 3 - 4 Maßnahmen mit einem Finanzierungsvolumen von insgesamt bis 20 T€. Ein Monat einer Aus- oder Fortbildungsmaßnahme kostet damit ungefähr 330 Euro.
- Die Umstände vor Ort erfordern eine ständige Begutachtung der eingesetzten medizinischen Geräte, die aufgrund der klimatischen Bedingungen dort (Hitze, Sandstürme etc.) einer besonderen Beanspruchung unterliegen und gewartet bzw. ersetzt werden müssen. Zur Sicherstellung der dringend notwendigen Untersuchungen und Operationen sind daher laufend Ersatz- bzw. Neuanschaffungen erforderlich, damit die Kliniken den gestellten Anforderungen nachkommen können. Dies erfordert in den nächsten beiden Jahren Investitionen in der Größenordnung von 50 T€.

Alle dieser Vorhaben dienen dazu, den künftigen Bedarf vor Ort durch Investitionen genauso wie die Eigenständigkeit und den laufenden Betrieb der von uns unterstützten Einrichtungen sicherzustellen. Hierfür sind wir wie immer auf die beständigen finanziellen Zuwendungen unserer Unterstützer und Unterstützerinnen angewiesen. Nur mit ihrer großzügigen Spendenbereitschaft können wir die ambitionierten Projekte umsetzen.

Einen aktuellen Presseartikel können Sie auf unserer Webseite nachlesen unter:

https://www.africa-action.de/pdf/2021_03_Presseartikel_Stand_23-03-2021-Infoblatt.pdf

Der Freundeskreis Wiesbaden lädt ein:

~~Donnerstag, 6. Mai 2021, 19:30 Uhr (wird verschoben)~~

„Mali Blues“ Ein Film über die vereinende Kraft der Musik
Aufgrund der geltenden Bestimmungen wird der Filmabend verschoben!

Mittwoch, 7. Juli 2021, 18:00 Uhr

Sommerfest mit Austausch für Freunde und Interessierte
Kirchort St. Michael, Burgunderstr. 11, 65189 Wiesbaden



Spendenkonto: africa action
IBAN: DE03 3706 0193 0000 9988 77 BIC: GENODED1PAX
Verwendungszweck „Sahel“ für Projekte des Freundeskreises
oder „Catherine“ für Projekte von Sr. Catherine in Niger
bitte unbedingt angeben!

Freundeskreis Wiesbaden der africa action / Deutschland e.V.

Internet: www.africa-action.de, E-Mail: wi@africa-action.de

Redaktion: Michael Braun, Kreuzberger Ring 31, 65205 Wiesbaden, Tel. 0611/7902972

